

四中だより



市川市立第四中学校
学校だより No. 4
令和3年7月1日
校長 川又和也

夏至が過ぎ、日は長くなりましたが、曇りや雨のすっきりしない梅雨空が続いています。気温は高め、蒸し暑い毎日に、猛暑の足音が聞こえてきそうです。期末テストが終わり、1学期の学校生活も残り3週間となりました。学期の区切りは自分自身を振り返る良い機会です。今学期をしっかり振り返り、良い点をさらに伸ばす工夫と改善点について考えてください。今年度より、評価評定は3学期制になりましたので、20日の終業式には通知表を配付します。個別の学習や生活についての総括は、夏休み中の三者面談で実施しますので、準備をお願いします。また、これまで取り組んできた部活動の総合体育大会やコンクールも間近に迫っています。本番に向けての調整を万全にし、第四中学校の生徒代表として、精一杯力を発揮してください。



いよいよ「夏休み」を迎えます。まだまだ制限が多い毎日ではありますが、普段の学校生活ではできない大切な学習や体験ができるのもこの長い休みだからこそです。今年は、オリンピック・パラリンピックも開催されます。ご家庭では「子どもに何かをやり遂げさせる機会」、「家族が時間を共有して活動できる機会」と捉え、お子さんとの関わりをより一層深めて欲しいものです。夏休みを境に子どもが大きく変わったという話をよく耳にします。有意義な夏休みとするために、計画的な生活が送れるようにしてください。引き続き、感染症対策を万全に、熱中症対策も含め、健康には十分気をつけて思い出に残る夏休みになるよう願っています。

目に見えない学力

・6月23日に行われた家庭教育学級での話題

学力を氷山に例えると、目に見えるのは、海面上に浮かぶ氷山の頭頂部だけで、見える部分を成績（教科中心の知識習得型の学びの成果）と考えると、氷山の大部分、約8分の7は、水面下にあり、目で見ることができません。そこで目に見える部分を育てるならば、見えない部分も相対的に大きくする必要があるというお話しをしました。

この目に見えない学力は、幼い頃から培ってきた①「言語能力」で、目にする文章がスラスラと読めて、書いてある内容が理解できる力であり、その力をつけるためには、今後も読書習慣が大切になってくると考えられます。次に②「遊び」で、遊びを通していろいろな経験により成長した精神的・身体的な力で、今後も体験活動を通じて身につけさせたい力です。最後に③「しつけ」で、人に迷惑をかけないマナーをわきまえ、家でも勉強する習慣がついていることなどがポイントとなります。

学校では、これらを①授業等を通じ、自分の考えを持ち、表現する力を伸ばす、②集団活動や行事を通じ、人と関わる力を育む、③教育活動全体を通じて、より良い生き方を考え、チャレンジする力を身につける、と置き換え、特に好奇心に基づく、自己探求型の学びができる力をつけさせたいと考えています。本校の研究テーマも、昨年度までは「できる」「わかる」を実感できる授業づくりでしたが、今年度は、「できる」「わかる」に加えて「調べたい」「学びたい」と思える授業づくりへとステップアップをしています。

総体に向けて～部活動壮行会

・・ビデオを活用し、教室にて実施しました

6月30日(水)部活動壮行会が行われました。夏の総合体育大会やコンクールに向けて、第四中学校の代表として出場する選手を学校全体で激励するための会で、選手たちの意識を高め、応援してくれる人への感謝の気持ちを持たせることを目的としています。各部活動の代表として3年生を中心としたメンバーが決意表明をし、引き続き1・2年生からの応援メッセージをサプライズで発表するという形式で行いました。部活動も日々制限が多い中での練習ではありましたが、今年度は何とか試合やコンクールを実施することができ、大変嬉しく思っております。四中生の活躍を大いに期待しています。なお、大会等の日程や応援観戦の可否につきましては、会場、競技種目により異なりますので、各部活動ごとの連絡とさせていただきます。

教育いちかわについて

・・教育委員会広報誌206号(Web版)発行のお知らせ

本年度より教育委員会広報誌「教育いちかわ」が年4回の発行をすべてWeb版

とする旨の通知が教育委員会からありました。つきましては、右のQRコードからのアクセスや本校のホームページにリンクを貼り付けましたのでご利用ください。



<https://www.city.ichikawa.lg.jp/edu17/1111000049.html>

歩道橋の修理について

・・修復工事による通行止め等のお知らせ

学区内にある若宮小学校前の歩道橋の修復工事が8月から始まるとの連絡をいただいています。中学生の利用は少ないと聞いていますが、通学時に歩道橋の横を通る生徒はたくさんいると思います。作業工程は、気候の変動や条件によって変わってきますが、数か月間、歩行者の通行が制限されます。現場での指示に従うとともに、迂回路を考えるなど十分に気を付けてご対応ください。

7月以降の主な行事予定

- 7月 3日(土) 体験講座 弁当持参 保護者参観なし
- 7日(水) 8日(木) 12日(月) 13日(火) オープンスクール 要事前申し込み
- 19日(月) 給食最終日 20日(火) 終業式
- 21日(水) 夏季休業(8月31日まで)、全校三者面接(8月6日まで)
- 9月 1日(水) 2学期始業式

結びに

7日からのオープンスクールは、コロナ感染症拡大防止のため、4日間のチケット制にて行います。できるだけ多くの保護者の皆さんにご来校いただき、授業に取り組む生徒の様子、平素の子どもたちの姿を参観いただきたいと思います。また、今回もこの間、校長室を開放しておりますので、気軽にお立ちよりください。前回の開放では、3校時終了後に訪ねてくださる方が多く、お待たせをしてしまう場面がありました。タイミングを見てお声掛けをいただけるとありがたいです。

